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□记者 陈明 吴荣欣 报道
本报淄博讯 7月27日，由齐鲁交通

发展集团投资建设的我省首条山岭重丘
区高速公路四车道改八车道工程——— 滨
莱高速公路淄博西至莱芜段改扩建工程
通过交工验收，具备通车条件，双向八
车 道 滨 莱 高 速 通 车 运 营 进 入 “ 倒 计
时”。加之日前通车的济青高速公路改
扩建工程，我省一纵一横两条交通大动
脉实现了扩能升级，标志着山东进入高
速公路八车道时代。

交工验收会上，专家组认真听取了
各有关单位的工作汇报，对工程现场和内
业资料进行了仔细查看，经认真讨论，一
致认为滨莱高速公路淄博西至莱芜段改
扩建工程完成了规定的建设内容，工程符
合设计要求、质量合格，交工验收相关内
容准备完善，同意通过交工验收。

滨莱高速淄博西至莱芜段改扩建工
程北起青银高速淄博西枢纽立交，南接
青兰高速莱芜枢纽立交，全长72 . 8公
里，是我省首条山岭重丘区高速公路改
扩建项目，具有新建路段多、桥隧比大
的特点。据了解，滨莱高速改扩建工程
改线新建31 . 78公里，老路改扩建40 . 93
公里，双向四车道改扩建为双向八车
道，设计时速由原来的80km—100km提
高到100km—120km；工程不仅有全省最
重最宽的转体桥——— 滨莱高速胶济铁路
分离转体立交桥、全省高速公路在建的
最高桥梁——— 樵岭前1号大桥，还有目前
全国断面最大的高速公路双向八车道隧
道群，桥隧比高达22%。工程全线设置大
桥20座、分离式立交21座、天桥17座、
互通立交9处（新建5处，改扩建4处）、
隧道5座、新建监控中心、服务区停车区
各1处、养护工区3处（新建2处，利用1
处）、匝道收费站8处。

作为贯穿鲁中山区的南北交通大动
脉，滨莱高速公路改扩建工程沿线地形

起伏较大，地质条件复杂，是目前山东
省公路技术含量最高、施工难度最大、
任务最艰巨的高速公路建设项目之一。
面对“边通行，边建设”的困难施工环
境和复杂施工工艺，滨莱高速建设者在
保畅通、保安全的同时加快施工进度，
在全线隧道、桥梁等关键节点性工程实
施科技创新，采用不平衡转体技术和智
能连续转体系统，顺利实现滨莱高速胶
济铁路分离立交转体桥转体，转体角
度、转体重量及桥梁宽度均创造了省内

高速公路跨铁路双侧转体桥的新纪录；
首次在我省高速公路改扩建工程中采用
桥梁整体同步顶升技术，完成扣家大
桥、徐崖中桥的改造，降低数百万元的
建设成本，避免了因征地拆迁而造成工
期延滞；2018年9月27日，滨莱高速改扩
建工程全国断面最大的高速公路双向八
车道隧道群提前3个月贯通；2019年4月
13日凌晨，樵岭前1号大桥提前合龙……
从而使整个滨莱高速改扩建工程实现提
前5个月完工，创造了“齐鲁速度”。

S29滨莱高速是山东省“九纵五横一
环七射多连”高速公路网规划中的“纵
五”线路，处于山东省高速公路网南北
中轴线的中段，有效串联起了G2京沪、
G20青银、G22青兰等国家干线高速公
路。滨莱高速改扩建项目通车后将有效
缩短京津冀地区和沪宁杭地区的时空距
离，极大地改善区域交通服务条件和投
资环境，拉动区域经济社会发展，为推
动山东经济高质量发展提供强有力的支
撑。

□ 本报记者 吴宝书 丁兆霞

符合国家煤炭战略布局需要

山西焦煤集团有限责任公司是全国最
大的炼焦煤生产企业。该集团为何牵头发
起，在沿海建设一个炼焦煤储配煤基地？

“在煤焦钢产业链上，围绕炼焦煤使
用，有两对矛盾已非常突出。第一是环保
趋严和硫份走高，第二是依赖性和稀缺
性。这两对矛盾的四个要素，客观存在，
持续显现，已经影响到了煤焦钢产业链的
平稳运行。”山西焦煤煤焦销售有限公司
副总经理、山焦销售日照有限公司董事长
管小俊表示。配煤，可以适度缓减这两对
矛盾，不仅能够满足国家环保政策的要
求，而且能适度解决山西省内高硫炼焦煤
的销售问题。

山西焦煤集团有限责任公司党委书
记、董事长王茂盛说：“日照炼焦煤储配煤
基地既是山西焦煤高质量发展的桥头堡，也
是中国焦煤品牌集群的首个示范基地，希望
可以走出一条高质量发展的新路，建成世
界一流的中国焦煤品牌示范基地。”

中国煤炭工业协会副秘书长张宏表示，
日照炼焦煤储配煤基地的成立符合国家煤
炭战略布局需要，将在更大范围、更高层次、
更优水平上实现对钢铁行业的服务和保障。

记者了解到，该项目设计年储配销售

炼焦煤1000万吨，主打产品是硫分小于
1 . 3%的强黏结的焦煤和肥煤，主要面向山东
省周边、东北以及华东沿海沿江区域的钢铁
企业，预计2020年年底土建安装工程竣工。

有着“地利”优势

配煤基地为何要建在日照港？“山东
钢铁每年1/4以上的煤炭采购量来自山西焦
煤；山西焦煤每年1/5的煤炭进港中转量，
在日照港。”日照市委副书记、市长李永
红用一组数据展示了山西焦煤与日照之间
的密切往来。

日照港与山西焦煤集团的业务合作由
来已久。1985年10月20日，日照港装出的
第一艘船“红旗121”轮，所装煤炭就来自
山西焦煤所属的西山煤电。三十多年来，
日照港为山西焦煤集团累计运输中转煤炭
超过4000万吨。建设配煤基地，日照港更
有着“地利”优势。

建港之初，日照港就是国家定位的大
型煤炭输出港，是我国西煤东运、北煤南
运的主要通道之一，也是我国煤炭出口的
主要口岸，拥有中国泊位水深最深、泊位

能力最大的15万吨级煤炭专用泊位2个和5
万吨级煤炭专用泊位1个，创造过9486吨/小
时煤炭装船全国纪录。如今，快速发展的日
照港已成为中西部最经济便捷的出海口。

值得一提的是，配煤基地项目将与日
照港正在加快实施的“东煤南移”工程同
步建设。随着瓦日铁路建成通车，日照港
的区位交通优势愈发明显。“从中远期规
划来看，按照国家铁路货运增量三年行动
方案，瓦日线将成为国家重点提升运量的
又一重大线路，到2020年底，力争成为1亿
吨的货运通道，打造成为‘第二条大秦
线’。”中国铁路太原局集团副总经理孙
雁胜认为。

探索新的交易模式

除此之外，日照港探索“介于现货与
期货之间”的新交易模式，创新设立了全
国第一家同时具有港口特色和金融属性的
大宗商品交易市场——— 日照大宗商品交易
中心。其中，煤炭交易品种2016年3月24
日在中心挂牌上市，是山东省唯一一家有
煤炭品种交易资质的大宗商品交易场所。

2018年，平台煤炭成交量1151 . 9万吨，
成交金额158 . 95亿元；焦炭成交量957 . 6
万吨，成交金额214 . 17亿元，煤炭、焦炭
的交易、交收规模位列全省交易市场首
位。

日照港集团有限公司党委书记、董事
长蔡中堂表示，未来一段时期，日照港将
以世界一流海洋强港为目标，在铁路部门的
大力支持下，依托新菏兖日、瓦日两条铁路
优势，全力打造“一带一路”综合性枢纽港、
全球重要的能源及原材料中转基地。合资公
司揭牌成立后，山焦日照煤焦物流园项目转
入加快建设阶段。日照港集团将积极协助、
全力配合山西焦煤集团推进项目建设，并积
极做好项目投产的筹备、运营、管理等各项
工作，推动项目尽早投产。

“公司到今天已经完成了工商注册、
银行开户、税务登记，注册资本金已基本
到位。”7月24日，管小俊透露，他参与
了公司税务手续办理，从进入东港区政务
大厅到办完出来，仅用了不到 5分钟。
“东港区政府的服务理念和办事效率，增
强了我们支持地方经济并把项目干好的信
心。”

□通讯员 魏纪滨 刘建伟 报道
本报滨州讯 “目前，滨州市电解铝产量占全国比重达

20%，铝产业的整体收入超过3300亿元，但出口铝材和铝制
品较少，铝材及其制品的出口潜力巨大。下一步，我们将积
极发挥海关税政调研工作优势，着眼‘山东铝业’品牌建
设，采取多项措施支持行业高质量发展。”日前，滨州海关
关长李本和介绍。

3月份以来，滨州海关根据前期调研情况，已先后举办2
次政策宣讲会。在邹平召开“济南海关支持滨州铝产业高质
量发展税政调研座谈会”，山东铝行业协会及30家成员企业
参加，会议宣讲了税政调研政策，对滨州海关提出的包括取
消出口关税、增加铝制品出口退税及合并商品税目、简化海
关监管在内的14项税则调整建议进行座谈研讨。

滨州海关工作人员介绍，今年以来，滨州市进出口整体
通关时间分别降至13 . 44小时、1 . 73小时，低于关区平均进
出口时间的19 . 4小时和2 . 3小时。4月1日零点16分，全国海
关首票降低增值税新政后的税单在滨州海关打印放行，实现
“全国领跑”。

□陈昕路 王妍 报道
本报讯 7月22日，刚刚在新加坡结束与热刺比赛的尤文

图斯球队，抵达中国南京，开启了亚洲行第二站的活动，并
与国内轮胎品牌玲珑轮胎签约。

据了解，尤文图斯此行与玲珑轮胎签约是双方的续约，
早在2018年2月1日，玲珑轮胎就已经成为尤文图斯顶级合作
伙伴，合作期间，玲珑轮胎陪伴尤文图斯捧起第八座意甲蝉
联冠军奖杯，重返巅峰。借助尤文图斯数量庞大的球迷群
体，玲珑品牌知名度在全球取得了飞速提升，带动了产品销
售。

足球运动风靡全球，与顶级球赛“结缘”成为提升品牌
竞争力的有效手段。玲珑轮胎曾大手笔赞助欧洲五大联赛、
沃尔夫斯堡足球俱乐部等90多项国内外体育赛事，为品牌带
来了巨大的曝光量。

千万吨级炼焦煤配煤基地揭牌

日照港将成全国最大炼焦煤集散地

滨莱高速改扩建工程通过交工验收

我省将再添一条八车道高速公路

滨州海关

支持铝业高质量发展

玲珑轮胎与尤文图斯续约

7月24日，由山西焦煤集团发起，日照港集团和另外4家股东共同参与设立的山焦销售日照有限

公司揭牌，这标志着千万吨级炼焦煤配煤基地——— 山焦日照煤焦物流园项目落地日照港。这是国内

乃至国际第一个大型炼焦煤储配煤基地，推动日照港成为全国最大的炼焦煤集散地。

□ 陈昕路 吴荣欣

7月2日8时30分，一阵阵铿锵有力的
誓词从济泰高速公路柳埠东互通梁场传
出，这是中国能建葛洲坝五公司济泰公
路自营部党总支在开展“党员亮身份”
活动。强党建就是强发展，该项目部党
总支制订了一系列针对性的行动计划，
将党建工作融入项目生产管理各项工
作，把党建转化为项目生产力。

中国能建葛洲坝五公司济泰公路自
营部项目经理何瑞刚说，济泰公路自营
部党总支成立了安全、技术等攻坚党小
组，由党员主导，逐层细化分解职责任务，
重点梳理出了30项任务，切实把好项目现
场施工管理技术关、进度关、安全关等。项
目部党总支坚持推进“主题党日活动”，每
月的活动主题与“施工技术难点攻坚”
“施工安全管理”等重点工作相结合，
有效带动各项生产管理工作的推进。

17 . 04公里，从海螺峪、柳埠隧道、
长城岭到北崖头，总有那么一批红装白
帽，戴着党徽的年轻人穿梭在施工现
场。施工部位难点在哪里，他们就在哪
里，他们克服了地质条件差，岩石坚硬
的困难，组织快速完成93%的桩基施工；
他们克服隧道施工段浅埋段较长、地质
破碎，地下渗水量较大，围岩稳定性差
等问题，采用双侧壁导坑法、CD法等短
进尺、勤支护的施工方法，强抓完成了
隧道施工进度的70%。

“为项目谋履约、谋效益、谋人才
培养，就要充分发挥党员的带头作用，
让项目生产经营活起来。”中国能建葛
洲坝五公司济泰公路自营部党总支书记
樊海涛说。3月21日，海螺峪大桥138根
桩基全部浇筑完成，项目桥梁从地下施
工全面转向地面；3月23日，茶叶庄大桥
箱梁架设全部顺利完成；4月30日，槲疃3

号桥右幅桥面铺装成功浇注完成，拉开了
济泰高速公路全线桥面系施工的序幕；6
月3日，2#梁场圆满完成了第220榀最后一
榀箱梁预制任务；6月15日，项目部二期路
面工程正式启动。

目前，中国能建葛洲坝五公司项目
部正全力冲刺路基施工，将于8月底完成
主线路基土石方工程。

把党建转化为济泰高速项目生产力

□记者 陈明 吴荣欣 报道
本报济南讯 近日，齐鲁交通发展集团高速公路标线提

升工程在G22青兰高速正式启动，施划的热熔型Ⅲ级持续反
光标线由齐鲁交通养护股份有限公司所属烟台高速产业开发
有限公司研发，在大部分技术指标上均高于当前国标要求，
特别是在持续反光度标准上高于当前国标2倍以上，具有极大
的应用和推广价值，将有望成为国内热熔型持续反光标线新
标准。

据了解，近年来我国反光型交通标线从原材料生产到施
工划线的整个过程存在着“偷工减料”等现象，导致标线反
光效果达不到国家标准，在高速公路夜间通行上造成了极大
的安全隐患。自2018年央视“3·15”晚会曝光国内部分道路
交通标线逆反射系数不达标、反光效果差等问题以来，集团
公司高度重视，认真贯彻落实交通运输部《关于开展公路交通
标线质量控制专项工作的通知》精神，印发《高速公路交通标线
质量控制专项实施方案》，确定实施集团公司标线提升工程，明
确了全面提升所辖路段标线质量的目标，并由齐鲁交通养护
股份有限公司研发全新标准的热熔型持续反光标线。

齐鲁交通养护股份有限公司董事长姜成岭告诉记者，公
司积极对接高校、科研院所等机构，以热熔型Ⅲ级持续反光
标线研发为载体，通过校企合作、借智借脑，在成功研发的
同时，实现了科技创新合作、科技成果转化。“通过合作研
究，我们对热熔型Ⅲ级持续反光标线技术标准的总有机物质
含量和钛白粉含量上作了明确的要求，提升了抗压强度及软
化点，提高了内混玻璃珠的含量，从而全面提升了反光型标
线的反光度。”姜成岭说，“本次标线提升工程所施划的热
熔型III级持续反光标线，经试验段实际施划检测，标线逆反
射系数平均高达450mcdm-2lx-1，超过企业标准350mcdm-
2lx-1，更远超目前规范所要求的逆反射系数150mcdm-2lx-1
的两倍以上，在国内处于领先水平。该标线使用寿命长、亮
度高，能在很大程度上降低长期投入成本，减少道路安全隐
患，提高道路通行效率；BORUM划线大师施划效率超过传
统施工方式的5倍以上，为高质高效完成集团公司标线提升工
程提供了强有力的保障。”

据了解，为确保质量和效率的双提升，齐鲁交通养护股
份有限公司投资建设了交通标线涂料研发生产基地，配备了
两条国内领先的热熔涂料生产线，实现了日产120吨、年产3
万吨的生产能力，建设了具备检测研发功能的标线涂料试验
室，并从丹麦进口了BORUM全智能化的标线施工设备———
“划线大师”，实现了标线涂料研发、生产、销售、施工一
体化。姜成岭说：“此次标线提升工程将极大地推动齐鲁交
通标线技术全面升级，引领国内道路标线高质量发展。未来3
年，集团公司所辖高速公路将陆续更换为热熔型III级持续反
光高亮标线。”

7月2日，中国能建葛洲坝五公司济泰公路自营部党总支开展“党员亮身份”活动。

热熔型反光标线有了“齐鲁”标准
持续反光度标准高于当前国标2倍以上

□甄再斌 报道
今年以来，枣庄市薛城区陶庄镇针对部分街巷基础设施

年久失修“脏乱差”的问题，举全镇之力推进镇域环境整治，补
齐环境短板。该镇对山官路、龙泉路等道路两侧店铺进行改造、
粉刷墙面，更换了带中国结的路灯，补植各类苗木、绿地；投资
2100万元对镇驻地的道路、给水、排水、供电、燃气、供热、通
信、环卫、防灾等基础设施进行了整治提升。

□记者 常青 报道
本报济南讯 7月26日，受省交通运输

厅和省发展和改革委委托，山东高速物流
集团联合全省多式联运企业、研究机构、
专业协会等130余家单位组成的“山东省多
式联运企业联盟”在济南成立。该联盟的
成立在我省多式联运向纵深发展过程中具
有里程碑意义，标志着全省公铁水资源优
化迈出新步伐，将推动我省多式联运发展

进入新的历史时期。
2019年是多式联运在我省全面提速的

重要一年，省交通运输厅将推进多式联运
发展作为加快新旧动能转换和建设交通强
省的重要工作，进一步明确了发展目标、
重大布局、重点任务和推进路径，持续营
造良好市场环境，深化多式联运试点示
范，推广“一单制”便捷运输，发展多种
类型多式联运经营人，确保完成全省多式

联运货运量年均增长20%，主要集装箱港区
铁水联运量年均增长10%以上的目标。

省交通运输厅副厅长司家军在联盟启
动仪式上表示，希望联盟组织秉行“平等
互利、优势互补、资源共享”的宗旨，为
联盟企业提供优质服务，搭建共同繁荣的
兴业平台。联盟成员要大胆创新市场营销
和运营组织方式，向多式联运经营人身份
转变，在铁路专用线共用、信息系统互

联、运输场站共享等方面作出创新性探
索。要建立联盟内企业定期交流制度，特
别是要及时总结推广各示范工程的建设经
验，带动更多企业参与到多式联运发展中
来。要加强对外交流，组织成员走出去引
进来，不断增强联盟的吸引力。联盟要把
教育培训作为重要切入点，在行业内加强
多式联运相关知识的推广与普及，积极引
进和培育多式联运专业技术人才。

山东省成立多式联运企业联盟
公铁水资源优化迈出新步伐
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